

# - International Automotive Workers Coordination -

International Coordinating Group

Internationale Koordinierungsgruppe

Grupo Internacional de Coordinación

Grupo Internacional de Coordenação

Groupe de coordination internationale

Gruppo di coordinamento internazionale

Email: [icog@iawc.info](mailto:icog@iawc.info) ; [contact@iawc.info](mailto:contact@iawc.info)

Homepage: [www.automotiveworkers.org](http://www.automotiveworkers.org)

Spendenkonto: Erwin Dietrich

IBAN DE58 7001 0080 0349 3138 02 – BIC PBNKDEFFXXX



3. März 2024

## 8. März – Internationale Frauentag: Aktiv für die Befreiung der Frau

Fünf Monate Bombardierung des Gaza-Streifen durch Israel und zwei Jahre Krieg in der Ukraine bedeuten unendliches Leid für die Bevölkerung. Wohnungen, Infrastruktur, die ganze Natur wird zerstört, weil imperialistische Mächte wie Russland, Israel, die USA und auch weitere neue Imperialisten ihren Einflussbereich und ihre Profitquellen auf Kosten anderer Imperialisten und vor allem auf Kosten der Völker kriegerisch ausweiten wollen. In Gaza wurden schon über 30.000 Menschen getötet, davon etwa 70 Prozent Frauen und Kinder. Alle Achtung vor den Frauen, die sich in Gaza, im Iran, in Polen, Argentinien und vielen anderen Ländern trotz der besonderen Unterdrückung nicht entmutigen lassen und sich selbstbewusst auch gegen Sexismus, Gewalt gegen Frauen und Diskriminierung stellen. Im Kampf gegen Rechtsentwicklung und Faschismus stehen Frauen mit vorne dran.

Die fortschreitende weltweite Umweltzerstörung nimmt immer mehr Menschen die Lebensgrundlage und zwingt sie zur verzweifelten Flucht. Eine Eigendynamik wie das Abschmelzen der Polkappen oder Auftauen der Permafrostböden führt zu unumkehrbaren Selbstzerstörungsprozessen. Sie befeuern die globale Klimakatastrophe.

Die internationalen Automobilmonopole verschärfen unter dem Banner eines „Greenwashing“ ihren Konkurrenzkampf im Übergang zu Elektromobilität und Digitalisierung. Bosch, ZF, Continental, Magna, usw., kündigen die Streichung von zehntausenden Arbeitsplätzen an. In den Autowerken verloren schon tausende Leiharbeiter und Befristete, darunter viele Frauen, ihren Job. Die Durchsetzung von Arbeitszeitverkürzung bei vollem Lohnausgleich, die auch im öffentlichen Dienst in Deutschland verstärkt gefordert wird, ist besonders für Frauen dringlich angesichts ihrer besonderen Belastung in Beruf und Familie.

In unserem **Internationalen Kampfprogramm der Automobilarbeiter\*innen und ihrer Familien** haben wir dazu bereits bei der 2. Internationalen Automobilarbeiterkonferenz im Februar 2020 in Südafrika heraus gestellt: „Neben dieser Form der **doppelten Ausbeutung** gibt es eine **besondere Unterdrückung** in den Betrieben durch eine ungleiche Behandlung von Frauen und Mädchen bis hin zu sexueller Unterdrückung, Mobbing und Gewalt. Den Frauen wird meist die ganze Last der Kindererziehung und Pflege von Angehörigen, die Reproduktion der Arbeitskraft, aufgeladen. Wir setzen uns ein für eine Frauenförderung in den Betrieben und Gewerkschaften und arbeiten eng mit der internationalen kämpferischen Frauenbewegung zusammen. **FRAUEN-UND ARBEITERBEWEGUNG – ZUSAMMEN UNSCHLAGBAR! FÜR DIE BEFREIUNG DER FRAU!**“

Zum diesjährigen Internationalen Frauentag am 8. März rufen wir als Internationale Koordinierungsgruppe der Internationalen Automobilarbeiterkoordination auf:

**Setzt ein Zeichen für die Befreiung der Frau! Organisiert und beteiligt euch an betrieblichen und gewerkschaftlichen Aktivitäten, unterstützt Aufrufe zum Frauenstreiktag wie in Spanien oder Frankreich!**

**Verbindet eure kämpferischen Aktionen mit dem Eintreten für den Weltfrieden, gegen die globale Umweltkatastrophe und für eine lebenswerte Zukunft ohne Ausbeutung und Unterdrückung von Mensch und Natur!**

Mit internationalistischen Grüße